
OVIEDO

El Consejo Pastoral Diocesano, 
en el que se integran sacerdotes, 
religiosas y laicos en representa-
ción de distintos sectores y zonas 
de la geografía eclesial asturiana, 
aprobó en su última reunión la 
elaboración de un plan pastoral 
diocesano que señale el camino 
que ha recorrer la Iglesia de As-
turias durante los próximos años. 

El Consejo escuchó la comu-
nicación “Del Sínodo hacia un 
Plan Pastoral”, presentada por el 
vicario de Oviedo-Centro, Al-
berto Reigada, quien señaló a los 
presentes que el futuro plan pas-
toral no partía de cero “sino que 
incorporaría todos los trabajos de 
análisis y valoración de la realidad 
eclesial que se han venido desa-
rrollando en la diócesis durante 
los seis últimos años con la cele-
bración del Sínodo”.

El Consejo Pastoral dio su pa-
recer favorable a la estructura 
del nuevo plan que articulará su 
desarrollo en tres grandes apar-
tados. El primero hará referencia 
al análisis eclesial surgido de las 
aportaciones sinodales (los retos 
de la nueva evangelización, fa-
milia y vida, iniciación cristiana 
y la caridad). El segundo, será 
de fundamentación teológica en 

OVIEDO

La segunda peregrinación dio-
cesana a Tierra Santa arrancará el 
próximo 7 de julio presidida por el 
arzobispo de la diócesis mons. Je-
sús Sanz. Cerca de 140 asturianos 
acuden a esta convocatoria reali-
zada por el arzobispo que espera 
que el viaje resulte “una bendición 
para todos” a tenor del efectuado 
el pasado año. 

Mons. Sanz, que acaba de crear 
una delegación diocesana de Pe-
regrinaciones para poner en valor 
este tipo de iniciativas, llevará la 
guía espiritual en todas las cele-
braciones y será auxiliado en la 
guía bíblica durante la semana de 
recorrido por los Santos Lugares 
por los sacerdotes asturianos Jorge 
Fdez. Sangrador, Julián Herrojo y 
Constantino Bada, todos ellos bi-
blistas y expertos en el acompaña-
miento de grupos. 

La peregrinación, “no es en-
tendida como un simple viaje de 

turismo”, sino que trata de acercar 
a los peregrinos los escenarios his-
tóricos de una tierra y un tiempo 
para “entender y vivir de un modo 
nuevo el santo evangelio”, declaró 
mons. Sanz Montes.

Su desarrollo podrá seguirse 
diariamente a través de fotografías 
y de los comentarios realizados 
por el prelado en el blog asturias-
peregrina.blogspot.com

Camino de evangelización
El Consejo Pastoral da el visto bueno a los contenidos e itinerario para un nuevo plan pastoral

El Consejo Pastoral Diocesano durante su última reunión plenaria celebrada en Oviedo.| A. SUÁREZ

El Arzobispo de Oviedo exhorta a los peregrinos asturianos a orillas del río Jordán

Ocio en 
cristiano

OVIEDO

Son una plataforma privile-
giada de encuentro de las pa-
rroquias con los niños y jóve-
nes durante el período estival. 
Colonias y campamentos de 
verano fueron -y aún lo son, 
pese a la ausencia de niños 
y jóvenes en muchas parro-
quias- un instrumento de edu-
cación en el tiempo libre y un 
ámbito que sirve para reforzar 
la fraternidad que se va tra-
bando a lo largo del año en ca-
tequesis y grupos parroquia-
les. Han sufrido las exigencias 
lógicas de la Administración 
para adecuar sus estructuras y 
preparar a sus educadores en 
el tiempo libre. Hoy prosiguen 
su marcha con la ayuda de la 
Escuela Diocesana de Tiempo 
Libre y para nada les falta les 
falta espiritualidad, al contra-
rio: son verdaderos lugares de 
ocio y cultivo del espíritu cris-
tiano.                              PÁGINA 2

PÁGINA 4

base a la exhortación postsinodal 
que realice mons. Sanz Montes y, 
finalmente, la parte tercera reco-
gerá una serie de acciones con-
cretas que serán elaboradas desde 
los nuevos grupos de trabajo re-
cientemente creados en la curia: 
“Transmisión de la fe”, “Comu-
nión eclesial”, “Caridad y servicio” 
y “Cultura y comunicación”.

Comisión redactora
Aunque no se han definido 

los plazos para la redacción del 
plan, sí se conoce que una comi-
sión diocesana será la encargada 
de darle forma. Estará integrada 
por el vicario general Fernández 
Sangrador, el vicario de Oviedo-
Centro Reigada Campoamor, los 
cuatro coordinadores de comisión 

de la nueva estructura de la curia 
arzobispal y los siete integrantes 
de la comisión permanente del 
Consejo Pastoral; en total trece 
personas. Un método participa-
tivo, que señalará las acciones a 
llevar a ejecutar en los próximos 
años; toda una hoja de ruta para la 
Iglesia asturiana que se aplicará en 
parroquias y comunidades.

Segunda peregrinación 
a Tierra Santa
Podrá seguirse en asturiasperegrina.blogspot.com
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Nuestro tiempo

Saber educar en el ocio y en cristiano
La Escuela Diocesana de Tiempo Libre 
ha resurgido con fuerza,
tras una temporada de adaptación
a las nuevas normativas 

OVIEDO

Dentro de unos días será fre-
cuente ver autobuses parados en 
nuestras calles, con las puertas 
abiertas, esperando a niños que 
llegan cargados con una mochila 
más grande que ellos, una sonrisa 
en la cara de oreja a oreja y una 
ilusión que les desborda y que no 
les ha dejado dormir la noche an-
terior. Es una imagen atemporal. 
Así sucede cuando llega el verano 
desde hace al menos treinta años. 
Los campamentos de verano son 
una cita añorada con la que sue-
ñan los niños y en la que los pa-
dres confían, sabiendo y deseando 
que se trata de una experiencia 
inolvidable con un importante 
añadido de crecimiento, madurez 
y educación nada desdeñable.

En el ámbito de los campamen-
tos, pero sobre todo, en la edu-
cación del tiempo libre, la Iglesia 
siempre ha estado presente, cons-
ciente de su importancia. Una 
buena prueba de ello es que la Es-
cuela Diocesana de Tiempo Libre 
está registrada como la número 
uno en el registro de escuelas del 
Principado de Asturias. Nació a 
principios de los años 70, y desde 
entonces ha estado formando a jó-
venes para el tiempo libre. 

“Durante muchos años su acti-
vidad fue muy productiva -afirma 
el delegado de pastoral juvenil y 
director de la escuela, el sacer-
dote José Manuel Vázquez- hasta 
que ha tenido un pequeño parón, 
que hemos aprovechado para pre-
parar la escuela para el futuro, 
con todos los requisitos que últi-
mamente han salido publicados. 
Hoy podemos decir que tenemos 
10 profesores titulados y toda la 
infraestructura que se pide desde 
la Administración, y ya este pasa-
do curso impartimos el curso de 
monitor, con mucho éxito. Para el 
curso que viene, impartiremos el 
de monitor y el de director de ac-
tividades de tiempo libre”. 

A pesar de que en estos últimos 
años muchas parroquias han ido 
abandonando las actividades que 
solían hacerse al aire libre, en es-
pecial los campamentos de vera-
no, la necesidad de monitores y 
directores de éstos continúa. “En 
los últimos 15 años se han ido 
abandonando los campamentos 
que poseían las parroquias -ex-
plica José Manuel Vázquez- por 
muchos motivos, pero fundamen-
talmente, porque en los años 70, 
80 y principios de los 90, se fue 
abandonando la espiritualidad de 
fondo de este tipo de actividades. 
Sí que se hizo una gran labor so-
cioeducativa, pero sin el núcleo de 
la espiritualidad, por lo que, evi-
dentemente, se acabó derrumban-
do todo. En estos años hemos te-
nido que hacer una gran reflexión 
sobre la educación en el tiempo 

libre que se lleva a cabo en la dió-
cesis. Llegamos a la conclusión de 
que teníamos que tener unos cri-
terios muy claros. La nueva evan-
gelización no puede prescindir del 
tiempo libre, pues es donde la per-
sona se muestra en su esencia más 
pura. Es el lugar donde uno elige 
cómo desarrollarse y crecer. Por 
eso, ahora la historia de la escuela 
renace con fuerza”.

Una escuela que, atendiendo a 
las indicaciones de la Consejería, 
imparte sus cursos de monitor de 
150 horas de duración, de las cua-
les un 80% del curso obedecen a 
los contenidos del temario exigi-
do por el Principado de Asturias, 
y el 20% restante, a los contenidos 
propios de la escuela, en este caso, 

la educación de la fe.
¿Por qué hacer un curso de este 

tipo? El actual delegado de pasto-
ral juvenil lo ve muy claro: “Los 
jóvenes acuden a estos cursos por 
tres motivaciones posibles. La pri-
mera, es la necesidad urgente de 
las parroquias que conservan sus 
campamentos, de tener monitores 
titulados. Muchos son jóvenes de 
18 años que tienen que abandonar 
pronto por culpa de los estudios o 
el trabajo, así que se necesita re-
novación constante. Por otro lado, 
este título les sirve para trabajar, 
porque para cualquier empresa o 
institución que organice campa-
mentos, van a pedir la titulación. 
Y por último, para los jóvenes 
comprometidos, el título respon-
de a una motivación evangeliza-
dora. Nosotros, como escuela de 
la diócesis, ofrecemos mucho más 
que formar meros monitores que 
cuiden o diviertan, o en el mejor 
de los casos, eduquen, sino moni-
tores que sean capaces de acom-
pañar y de hacer un recorrido con 
esos niños, para que algún día 
puedan llegar a ser lo que Dios 
soñó para cada uno de ellos”: 

Educadores de la Escuela diocesana
de Tiempo Libre durante uno de
sus recientes encuentros

 “La educación en el tiempo libre es 
fundamental, porque es uno de los mo-
mentos en los que los niños están más 
receptivos para formarse. Muchas veces 
llegas más a un niño en un campamen-
to, que en el aula, donde todo está más 
reglado. Yo les digo a mis alumnos que 
ellos son mucho más que monitores, son 
formadores. Lo fundamental de los cam-
pamentos son los valores que los niños 

aprenden, que nunca se olvidan. 
Los alumnos de la escuela pueden vol-

ver por su cuenta a impulsar este tipo de 
campamentos parroquiales, porque esta 
sociedad está volviendo a los valores, 
algo de lo que estoy convencido. Cuando 
se lo digo, se extrañan, pero a lo largo del 
curso ellos mismos constatan cómo su 
trabajo no es sólo hacer actividades, sino 
que va mucho más allá”. 

José López-Sela, profesor
 “Realicé el curso de monitor este pasa-

do invierno, y fue una experiencia muy 
interesante. Pertenezco a la parroquia 
de Santa María de Riosa, y supe de la 
existencia de la escuela durante la JMJ, 
a la que acudí con el arzobispado. Hacía 
tiempo que quería realizar un curso de 
este tipo, porque además soy catequista 
en mi parroquia y hacemos actividades 
con los niños al aire libre, así que era im-

portante para mí tener el título de mo-
nitor. La verdad es que la experiencia ha 
sido muy buena, he aprendido muchísi-
mas cosas, desde primeros auxilios, psi-
cología, dinámicas de grupo... Los pro-
fesores hacían muy amenas las clases y 
hasta tuvimos tres fines de semana inten-
sivos en los que dormimos fuera de clase. 
Al final, los alumnos nos hemos hecho 
amigos y guardo muy buenos recuerdos”.

Pablo Álvarez, alumno

“Para los jóvenes 
comprometidos, 
este título responde 
a una motivación 
evangelizadora. 
Nosotros ofrecemos 
mucho más que 
formar monitores”
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Nuestra iglesia

OVIEDO

Las estadísticas diocesanas de 
2011 ponen de relieve un nuevo 
fenómeno eclesial que viene en 
aumento en los diez últimos años. 
Se trata del número de adultos 
que acceden al bautismo cristiano 
y que el año pasado recibieron 82 
personas de más de siete años y 
otras 189 entre uno y siete años. 

Las cifras se mantienen con 
mínimas oscilaciones en los bau-
tismos infantiles (5.207) en toda 
Asturias, siendo las parroquias de 
Gijón y Oviedo quienes lideran 
las cifras bautismales. 

Por el contrario, se hunden a 
pasos agigantados los matrimo-
nios católicos que pasaron de 
3.418 en 2002 a tan solo 1.709 el 
pasado año, una cifra práctica-
mente terciada que pone de relie-
ve la crisis que afecta al matrimo-
nio como compromiso duradero 
en el tiempo y al concepto de fa-
milia cristiana.

Por lo que respecta al resto de 
los sacramentos se sostiene el nú-
mero de las primeras comuniones 
(4.596) y el de celebración de exe-
quias católicas (9.229), mientras 
se advierte un leve ascenso de las 
confirmaciones hasta 1.055.

Las grandes diferencias 
entre ricos y pobres

Aumentan los bautismos de adultos

Arzobispo Silvano Tomasi, observador permanente de la Santa Sede ante la ONU

Fue un auténtico espectáculo 
de belleza y esperanza el reciente 
encuentro del Papa con las fami-
lias celebrado hace unas semanas 
en Milán. Mucho me impresionó 
ver el vídeo de los testimonios en 
el Parco di Bresso. Una preciosa 
pequeña Cat Tien, vietnamita de 
siete años, le decía Benedicto XVI 
“me gustaría mucho saber algo de 
tu familia y de cuando eras pe-
queño como yo”, a lo que el Papa 
respondió contándole a la niña su 
recuerdo de los domingos infan-
tiles como día del Señor y día de 
la familia.

Pero no era una escena calcu-
lada para enternecer al Sucesor 
de Pedro, sino un momento real 
que sabe adaptarse a una edad 
para hacer la pregunta propia de 
una niña y escuchar la respuesta 
adecuada. Sin papeles desde los 
que contestar con respuestas muy 
peinadas, el Papa fue escuchando 
lo que le presentaban, sin maqui-
llar los mil miedos que a veces 
acorralan también a las familias 
cristianas. Calvarios y estigmas 
fueron presentados a pecho abier-
to al Papa, y también los pequeños 
o grandes testimonios en donde la 
resurrección era descrita con co-
lores de esperanza.

Novios como Serge y Fara, 
africanos de Madagascar que ex-
presaban su alegría enamorada, 
pero también la preocupación 
ante el “para siempre”, cuando lo 
que descubren en Europa es la ba-
nal superficialidad con la que se 
plantea lo más hermoso como es 
el amor y el matrimonio con una 
tramposa fecha de caducidad sin 

que aparentemente suceda nada. 
Qué hermosa aquella respues-
ta del Papa para hablar del vino 
del enamoramiento primero y 
del vino de la madurez posterior, 
deseando para esa joven pareja el 
milagro de Caná para que puedan 
quererse siempre, con ese vino 
mejor que sabe madurar en el res-
peto, en la ternura, en la apertura 
a la vida, con un “para siempre” 
que no sabe de traiciones ni ata-
jos, aunque se exija la generosidad 
más noble para no cansarse nunca 
de estar siempre comenzando.

Lo que más que conmovió fue 
el testimonio de Nikos y Pania, 
un matrimonio de Atenas, que 
contaron su agobio al llegarles la 
durísima crisis económica: “cada 
día nos queda menos para man-
tener a nuestras familias. Nuestra 
situación es una más entre millo-

nes de otras. En la ciudad, la gente 
va agachando la cabeza; ya nadie 
confía en nadie, falta la esperan-
za. También a nosotros, aunque 
seguimos creyendo en la provi-
dencia, se nos hace difícil pensar 
en un futuro para nuestros hijos. 
Hay días y noches, Santo Padre, 
en los cuáles nos surge la pregunta 
sobre cómo hacer para no perder 
la esperanza. ¿Qué puede decir la 
Iglesia a toda esta gente, a estas 
personas y familias a las que ya no 
quedan perspectivas?”.

Y la respuesta del Papa vale por 
todo un discurso. Conmovido in-
vitó a los políticos a que “no pro-
metan cosas que no pueden rea-
lizar, que no busquen sólo votos 
para ellos, sino que sean respon-
sables del bien de todos y que se 
entienda que la política es siempre 
también responsabilidad humana, 
moral ante Dios y los hombres”. 
Pero él se hizo la pregunta: ¿qué 
podemos hacer nosotros? “Qui-
zás podrían ayudar los hermana-
mientos entre ciudades, entre fa-
milias, entre parroquias. Nosotros 
tenemos ahora en Europa una 
red de hermanamientos, de inter-
cambios culturales muy buenos 
y útiles, pero quizás se requieran 
hermanamientos en otro senti-
do: que realmente una familia de 
Occidente... se tome la responsa-
bilidad de ayudar a otra familia. 
Y también así las parroquias, las 
ciudades”. Es todo un programa 
de compromiso cristiano: mirar 
al otro con respeto como alguien 
que me pertenece, justo como 
hace Dios que nos escucha a cada 
uno mirándonos a los ojos.

Mirándonos a los ojos,
escucharnos sinceramente

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM
Arzobispo de Oviedo

El Papa propuso 
en Milán el 
hermanamiento 
de ciudades y 
parroquias, de 
intercambios 
culturales buenos 
y útiles. Todo 
un programa 
de compromiso 
cristiano: mirar al 
otro con respeto 
como alguien que 
me pertenece, justo 
como hace Dios que 
nos escucha a cada 
uno mirándonos a 
los ojos

GINEBRA

El observador permanente 
de la Santa Sede ante la ONU y 
otras Organizaciones Interna-
cionales en Ginebra, monseñor 
Silvano Maria Tomasi intervi-
no ante el Consejo de Derechos 
Humanos en materia de deuda 
externa y derechos humanos. En 
ella subrayó la necesidad de re-
considerar la deuda externa y las 
diferencias enormes entre ricos 
y pobres que ofenden a la digni-
dad humana. Monseñor Tomasi 
afirmó que “la Santa Sede apoya 
que las reglas de justicia y ética 
deben aplicarse a todas las re-
laciones económicas y sociales, 
incluyendo las obligaciones de 
la deuda externa, donde el cri-
terio de los derechos humanos” 
ha de promover “el desarrollo de 
cada hombre y de todo el hom-
bre”.

La corrupción y la deuda

Al mismo tiempo, añadió el 
observador permanente “reco-
nocemos el papel que la corrup-
ción ha jugado y sigue jugando 
en agravar el problema de las 
obligaciones de deuda en mu-
chos de los países menos desa-
rrollados”.

Monseñor Tomasi afirmó que 
“una ética centrada en la gen-
te se funda en una visión de la 
persona humana que subraya la 
dignidad humana. Toda activi-
dad económica justa respeta la 
dignidad humana. La riqueza 
y la deuda deben servir al bien 
común. Si se viola la justicia, la 
riqueza y la deuda se convierten 

en instrumentos de explotación, 
especialmente de los pobres y 
marginados”.

Según el observador vaticano, 
“la deuda externa es un síntoma 
de la falta de justicia en el flujo 
de capital en el mundo”. Y puso 
de relieve que “la cuestión de la 
deuda es parte de un problema 
más amplio: el de la persisten-
cia de la pobreza, a veces inclu-
so extrema, y la emergencia de 
nuevas desigualdades que están 
acompañando el proceso de glo-
balización”.

Inmensas diferencias so-
ciales

“Si el objetivo es globaliza-
ción sin marginación -afirmó-, 
no podemos tolerar por más 
tiempo un mundo en el que 
viven al lado unos de otros los 
inmensamente ricos y los po-
bres miserables, los privados 
incluso de lo esencial y gente 
que gasta despreocupadamente 
lo que otros necesitan desespe-
radamente. Tales contrastes son 
una afrenta a la dignidad de la 
persona humana”.

De acuerdo con el informe, y 
los observadores más objetivos, 
la Santa Sede “reconoce que los 
préstamos a los países en vías 
de desarrollo en un tiempo pro-
movieron la desigualdad y se 
convirtieron en barreras al de-
sarrollo en lugar de servir como 
instrumentos para promover el 
desarrollo”. La Santa Sede espera 
que “el proceso de cancelación y 
reducción de la deuda para los 
países más pobres continuará y 
se acelerará”.

Una afrenta a la dignidad de la persona

Gijón y Oviedo las ciudades con mayor número de bautismos



ESTA HORA4 28 de junio de 2012

OVIEDO

¿Por qué este libro, que rom-
pe un poco con la trayectoria de 
publicaciones que había hecho 
hasta ahora?

Se trata de un libro que se de-
riva de la lectura del Evangelio, 
que significa Buena Noticia. Lle-
vo 20 años metido entre noticias, 
tratando de encontrarlas. Siempre 
parece que la mayor parte de las 
noticias que uno da son negativas, 
y uno siente la necesidad, ya casi 
como un deber social, de buscar  
noticias que motiven a las perso-
nas y a la sociedad en un momen-
to tremendamente crítico. Como 
lector habitual del Evangelio, veo 
que contiene el manual de ins-
trucciones de uso del ser humano.

En el libro habla de la dife-
rencia entre ser bondadoso y ser 
cándido. ¿Cómo diferenciarlo, 
cuando tantas veces se confunde 
y se desdibujan los límites?

La bondad consiste, creo yo, 
en hacer el bien. En primer lu-
gar porque es bueno; en segundo 
lugar, porque es lo que mejor ar-
moniza con la forma de ser de las 
personas; en tercer lugar, porque 
es lo que hace más felices a los 
demás, y por último, porque al 
hacer felices a los demás, uno sin 
pretenderlo acaba siendo más fe-
liz. Y en esta dinámica no cabe la 
candidez, porque uno no es un fe-
lizón, sino que es una persona que 
intenta (muchas veces lo consigue 
y otras no) mejorar el entorno, 
hacer más fácil la vida a los que le 
rodean, etc. 

Dice “la verdad, hoy, está con-
tra las cuerdas” ¿cómo defender 

Hoja de ruta para la felicidad
“Cuando uno vive en la verdad, hay coherencia entre lo que hace y lo que cree. Lo contrario es una vida 

Pablo Álvarez, redactor del diario La Nueva España desde el año 1993

No he logrado clarificarme si 
San Melchor de Quirós es o no pa-
trono de los emigrantes. La verdad 
es que sería un patronazgo bonito y 
muy adaptado para quien, además 
de emigrar a miles de kilómetros 
para predicar la fe en Cristo, dio la 
vida en testimonio de esa fe.

Lo cierto es que  por los años se-
senta del pasado siglo, hubo un in-
tento de que San Melchor, entonces 
todavía sólo beato, fuera proclama-

do para toda la cristiandad como 
patrono de los emigrantes.

De hecho, don José Cuesta, a 
la sazón deán de la catedral, elevó 
una carta al cardenal de Tarragona, 
don Benjamín de Arriba y Castro, 
según conocemos por la respuesta 
del cardenal a aquél.

Esa carta ha sido entregada en 
fechas recientes al Archivo Histó-
rico Diocesano, para su custodia 
y me pareció bien darla a conocer.  
Don Benjamín era presidente de 
la Comisión Episcopal de Emi-
gración y cualquier gestión para el 
patronazgo era de su competencia.

El Arzobispo de Tarragona le da 

cuenta de que el cardenal de San-
tiago había enviado similar solici-
tud a favor de la Virgen Peregrina, 
que se venera en Pontevedra, que 
había sido recientemente coronada 
canónicamente. 

Ante información de don Fer-
nando Ferrís, a consulta de don 
Benjamín, en el sentido de que 
“existía ya un patronazgo interna-
cional a favor de la Santísima Vir-
gen”, sin que precise la advocación 
concreta, no se siguió ningún trá-
mite y el cardenal de Santiago de-
sistió de su pretensión. 

Por lo que respecta al entonces 
beato Melchor todo vino también 

a esfumarse, expresándose así el 
cardenal de Tarragona: “Como ve, 
el deseo de Usted y de todos esos 
buenos asturianos, muy natural 
por otra parte, no parece viable 
sobre todo si existe ya un patro-
nazgo internacional a favor de la 
Santísima Virgen. De todas formas 
yo llevaré su carta a Madrid y pro-
curaré informarme con datos más 
concretos. Entretanto le devuelvo 
la tarjeta que me mandó, por si 
quieren ampliarla con un escrito 
más detallado”. 

Dejamos el tema en suspenso, 
por si por otro cauce, obtenemos 
más noticias.

San Melchor de Quirós, ¿patrono de los emigrantes?
Claves

Testigos | Pablo Álvarez. Periodista y autor del libro “Los mejores consejos de Jesús de Nazaret”

El deán de la catedral 
en los años sesenta, 
José Cuesta, pidió 
al presidente de la 
Comisión Episcopal 
de Migraciones, que 
había sido obispo 
de Oviedo, que 
el beato Melchor 
de Quirós fuera 
declarado patrono 
de los emigrantes, 
pero el patronazgo 
de la Virgen pareció 
interponerse

lo que es verdad?
La verdad se defiende sola y nos 

defiende a nosotros. Yo pienso 
que la verdad se renonoce porque 
encaja y se adecúa muy bien a lo 
que las personas somos. Cuando 
uno vive en la verdad hay cohe-
rencia entre lo que cree y lo que 
hace, vive armónicamente. De lo 
contrario, el resultado es una vida 
tensa, desquiciada, esquizofré-
nica, en la que uno va alternati-
vamente eligiendo opciones que 
sabe y observa que no le hace más 
feliz, ni a él ni a los que le rodean. 
Muchas veces sólo se plantean es-

tas cosas en los tanatorios y en las 
antesalas de los quirófanos, que es 
cuando uno se detiene y se pone 
a reflexionar sobre las cosas más 
importantes de la vida. Y casi to-
dos acabamos reconociendo que 
lo que habitualmente nos mueve y 
nos desgarra por dentro son cosas 

que no tienen la menor importan-
cia, y nos olvidamos de los valores 
y las conductas más importantes 
que son los de siempre: la familia, 
los amigos, el trabajo bien hecho...

Le da en el libro mucha im-
portancia a la “unidad de vida” 
como método para llegar a la fe-
licidad.

El científico Carlos López Otín, 
que prologó este libro, buscador 
de la verdad desde la no creen-
cia, lo llama “armonía molecular”. 
Quiere decir que la vida armónica 
es la consecuencia de querer vivir 
conforme a lo que uno es y uno 

cree. Una vida donde todas las 
piezas encajan.

¿Cómo ser buen periodista, y 
además buena persona?

Lo primero que quiero decir 
es que trabajar en una redacción 
con muchos compañeros, como 
en La Nueva España, me ha en-
señado mucho. He aprendido 
que las eventuales discrepancias 
en cuestiones básicas no son un 
obstáculo para las relaciones hu-
manas y profesionales. Por otro 
lado, la profesión periodística 
exige muchos equilibrios que no 
siempre son fáciles. Lo más difícil 
es cuando te asalta la convicción 
de que el periodista más inteli-
gente es el más mal pensado y el 
que más “mala leche” tiene. Y eso 
es mentira. El buen periodista es 
el que más escucha y el que con 
más sosiego y equilibrio analiza y 
explica las cosas. Y después, el que 
es más respetuoso con la realidad. 
Te guste o no. 

En el libro habla de la “filoso-
fía Ikea”, que se ha impuesto en 
nuestras vidas...

Llegué a esa conclusión a base 
de pasear por el Ikea. Me gusta la 
posibilidad de no gastar mucho 
dinero en muebles, y me gusta la 
idea del cambio. Pero al mismo 
tiempo creo que ha triunfado 
porque se adapta bien al modelo 
predominante de las relaciones 
afectivas: un modelo de hogar fu-
gaz, con relaciones fugaces. Creo 
que, al igual que uno no cambia 
de amigos por remesas, tampo-
co debería de plantearse cambiar 
de pareja, de hijos... Eso es una 
trasposición perturbadora para la 
condición humana. 

Agustín
Hevia Ballina
Archivero
de la Catedral
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en  y en          

“El buen periodista 
es el que más escu-
cha, el que con más 
sosiego y equilibrio 
analiza, y no el más 
mal pensado”


